
Les trésors du cœur, prêché le Jeudi 6 Novembre 200 8  
à l’Assemblée de Sanandé (Cotonou) par le frère M’B RA Parfait 

 

Nous remercions le Seigneur qui nous a gardés pendant notre voyage. Nous 
avons passé deux semaines au Nigeria. On a visité les églises et nous 
croyons que le Seigneur a donné la Parole qu’il fallait aux frères et sœurs. Moi 
je suis en train de rentrer à Abidjan, mais ce soir, nous sommes venus à la 
réunion pour vous exhorter encore. Cotonou est devenu un aéroport 
international pour moi. A chaque fois il faut passer par ici. Bon ! C’est votre 
grâce. Alléluia ! Alors il faut en profiter. 
 

Ce soir, je voudrais qu’on lise quelques textes pour une courte exhortation. 
Nous allons lire dans Proverbes chapitre 4 à partir du verset 23 : Garde ton 
cœur plus que toute autre chose, car de lui viennent les sources de la vie.  
 

Nous lisons Luc 6 :43-45  
 

Ce n’est pas un bon arbre qui porte du mauvais fruits, ni un mauvais arbre qui 
porte de bons fruits,  car chaque arbre se reconnaît à son fruit. On ne cueille 
pas des figues sur des épines et l’on ne vendange pas des raisins sur des 
ronces. L’homme bon tire de bonnes choses du bon trésor de son cœur . 
Et le méchant tire de mauvaises choses de son mauvais trésor.  Car de 
l’abondance du cœur que la bouche parle. 
 

Nous lisons hébreux 12, verset 14 à 17. 
 

Recherchez la paix avec tous et la sanctification sans laquelle personne ne 
verra le Seigneur. Veillez à ce que personne ne se prive de la grâce d e 
Dieu ; à ce qu’aucune racine d’amertume poussant de s rejetons ne 
produise du trouble et que plusieurs n’en soit infe ctés ; à ce qu’il n’y ai ni 
débauchés, ni profanes comme Esaü qui pour un met vendit son droit 
d’aînesse. Vous savez que plus tard, il n’a obtenu la bénédiction bien qu’il l’ai 
sollicité avec larmes, car il ne put amener son père à changer de sentiment. 
 

Que le nom du Seigneur soit béni ! Asseyons-nous. Je ne sais pas si j’ai lu 
cette Parole ici, mais, je voudrais vous exhorter sur ces quelques versets de la 
Bible. Ce soir, je suis venu à la réunion comme un frère de Cotonou. Je ne 
suis pas en Mission, je suis de passage. Je suis venu participer à votre 
réunion du soir. Alors la Bible dit ceci : Garde ton cœur plus que toute autre 
chose.  Chacun d’entre nous a un cœur ! Alors Proverbes dit : Garde ton cœur 
plus que toute autre chose. Pourquoi ? Parce que c’est du cœur que 
viennent les sources de la vie. La vie que nous avo ns tire sa source du 
cœur de l’homme.  Est-ce que vous comprenez ? 
 

La racine de la vie se trouve dans le cœur de l’hom me. Alors vu 
l’importance de la vie de l’homme, la Bible nous recommande de garder ce 
cœur plus que toute autre chose. De quel cœur s’agit-il ici ? Pour nous, il est 
question du cœur spirituel de l’homme . L’homme a un cœur spirituel. Le 
cœur qui naît de nouveau est un cœur spirituel. Et le cœur spirituel de 
l’homme est la source de la vie chrétienne. Si tu a s une bonne vie 
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chrétienne, cela vient de ton cœur. Si tu as une ma uvaise vie chrétienne, 
ça vient de ton cœur. Donc ton cœur est la source d e ta vie chrétienne. 
Donc la Bible dit de garder ce cœur là plus que tou te autre chose ; ça 
veut dire qu’il faut le surveiller. Parce que si le diable te tente, c’est dans 
ton cœur. Si le péché vient s’installer, c’est dans ton cœur. Si tu prends la 
décision d’aller pécher, c’est dans ton cœur. Si tu prends la décision de 
marcher avec Dieu, c’est dans ton cœur. Si tu prends la résolution d’aller te 
battre contre quelqu’un, c’est dans ton cœur ! Si tu ne peux pas pardonner, 
c’est dans ton cœur. Si tu veux être en paix avec t out le monde, c’est 
dans ton cœur.  Si tu prends la résolution de venir à la réunion, c’est dans ton 
cœur. Si tu veux manquer à une réunion de prière, c’est dans ton cœur.  
 
Tu peux trouver des excuses, des explications, mais c’est dans ton cœur.  Tu 
peux inventer des empêchements ; mais dans le fond de ton cœur, tu ne 
voulais pas venir ! Le cœur de l’homme, c’est comme le moteur d’une voiture. 
Quand le moteur s’arrête, la voiture s’arrête. Quand le moteur est allumé, la 
voiture peut avancer. Comme le cœur est important, la Bible dit : Garde ton 
cœur plus que toute autre chose.  
 

Regardez dans le monde et voyez comment les gens ga rdent l’argent  ! 
On a construit des banques partout pour l’argent.  Dans tous les pays, il y a 
des banques. Il peut ne pas avoir beaucoup de maisons, mais il y a des 
maisons pour l’argent. Vous pouvez trouver un homme qui dort dans une 
maison inachevée, mais son argent dort à la banque,  et la banque est 
surveillée. Il y a des hommes avec des armes pour g arder l’argent. Et si 
l’argent sort de la banque pour aller dans une autre banque, les gens gardent 
cela avec des fusils et on dégage la route pour que l’argent passe frères, 
parce que l’homme considère l’argent. Mais que vaut l’argent frères ? Est-
ce que l’argent peut donner la vie ? Non ! L’argent  ne peut pas donner la 
vie à un homme. C’est pour cela  que les milliardai res meurent. On les 
soigne mais ils meurent. On les soigne dans les meilleurs hôpitaux, mais ils 
meurent.   
 

Frères, pourquoi les gens surveillent l’argent ? Pourquoi les hommes ont-ils 
bâti des maisons pour l’argent ? Pourquoi est-ce qu’on prend des hommes en 
armes pour surveiller l’argent ? Pourquoi ? Parce que l’argent a pris tout 
leur cœur, donc ils ne surveillent plus leur cœur, mais ils surveillent 
l’argent. Parce que c’est l’argent qui est devenu l a source d’inspiration 
de leur vie.  C’est l’argent qui conduit toute leur  vie. Leur décision est 
liée à l’argent. Leur engagement est lié à l’argent . Leur intelligence est 
liée à l’argent. Tous les actes qu’ils posent sont liés à l’argent. L’argent a 
pris tout le monde entier. L’argent a pris les cœur s des hommes dans le 
monde entier ; donc c’est l’argent qu’ils surveille nt. Même s’il dort dans 
une maison inachevée, il faut que son argent dorme à la banque. Voyez 
frères ! 
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Et c’est l’argent qui est devenu la source de la vie pour tous les hommes. Ils 
ont oublié Dieu. Garde ton cœur plus que toute autre chose. Parce que de lui 
viennent les sources de la vie. Et nous les chrétiens, nous devons être 
intelligents.  On ne doit pas être intelligent comme le monde. On doit être 
intelligent selon la sagesse de Jésus. Les hommes o nt abandonné leur 
cœur au monde ; ils ont abandonné leur cœur à Satan , et Satan fait  ce 
qu’il veut de leur cœur. Il manipule leur cœur comm e il veut.  Et Satan met 
dans leur cœur ce qu’il veut. Parce qu’ils ne surveillent plus leur cœur. Satan 
leur a donné un autre dieu qu’ils surveillent, le d ieu de l’argent. C’est lui 
que les gens surveillent maintenant.  
 

Les hommes cachent leur argent. Si un homme cache son argent, tu vas 
chercher longtemps, tu ne trouveras pas. Et chaque jour, il va vérifier si 
l’argent est encore là ! Ou il demande sa position à la banque…il surveille son 
argent. Mais le cœur est plus important frères ! Nous les chrétiens, nous ne 
devons pas laisser le diable mettre ce qu’il veut dans notre cœur. Nous 
devons surveiller notre cœur parce que ce qui n’est pas de Dieu ne doit pas 
rester dans notre cœur. Tout ce qui n’est pas de Dieu ne doit pas rester dans 
notre cœur, ça doit être évacuer dehors…C’est ce qui est de Dieu qui doit 
rester en nous. En conséquence, il faut surveiller son cœur pour voir, ce qui y 
entre et aussi ce qui y sort… 
 

Il faut que nous surveillons notre cœur pour ne pas que Satan y mette ce qu’il 
veut. Et le cœur de l’homme est un trésor . On l’a lu que le cœur de l’homme 
est un trésor.  L’homme bon tire de bonnes choses du bon trésor de son 
cœur . Qu’est-ce que c’est qu’un trésor ? Je vais vous l’expliquer en prenant 
l’exemple des rois d’avant. Dans leurs palais, il y avait les chambres des 
trésors. C’est là-bas qu’on gardait tous les objets  précieux. Les 
richesses du roi et du royaume étaient gardées là-b as. Donc, le trésor ici, 
c’est le lieu où on garde les objets de valeur, les  richesses…Les rois 
d’Israël avaient des trésors. Salomon avait des tré sors…  
 

Et frères, le cœur de l’homme c’est le trésor de Dieu . Notre cœur c’est le 
trésor de Dieu.  Avez-vous compris ce que j’ai dit ? Mes frères de Cotonou, 
avez-vous compris ce que j’ai dit ? Le frère M’BRA dit que votre cœur est le 
trésor de Dieu. Si ton cœur est né de nouveau, il d evient le trésor de 
Dieu ; et Dieu veut y mettre les objets précieux. Dieu veut y mettre Lui-
même Ses richesses pour que l’homme puisse les prendre pour les exposer 
au monde…Et les trésors de Dieu, ce sont les fruits de l’Esp rit Saint, les 
œuvres de l’Esprit, les bonnes œuvres de la foi…les  richesses, les 
qualités, les vertus qu’on peut trouver dans la glo ire de Dieu…Mes frères 
et sœurs, nous devons bien comprendre ces choses. D ieu nous a acquis 
pour que notre cœur soit Son trésor, là où Il peut mettre Ses propres 
richesses … 
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Mais le problème, c’est que nous ne gardons pas not re cœur, nous 
laissons notre cœur à Satan qui vient y mettre ce q u’il veut . Ce n’est pas 
juste frères ! Ce n’est pas juste ! 
 

Vous voyez ! Il est écrit qu’un homme bon tire les bonnes choses du bon 
trésor qui est dans son cœur. Mais celui qui est méchant, tire les mauvaises 
choses de son mauvais trésor : Et le méchant tire de mauvaises choses de 
son mauvais trésor. Car c’est de l’abondance du cœu r que la bouche 
parle. Si nous sommes chrétiens, nous sommes le trésor de Dieu. Notre cœur 
est le trésor de Dieu. Dieu, c’est le grand roi, c’est Lui qui a tous les trésors et, 
Il veut que nos cœurs soient de grands trésors, des  chambres où Il 
dispose ses propres biens – un lieu où Il peut gard er Ses richesses…les 
fruits du Saint Esprit, les bonnes œuvres de la foi . C’est pour cette raison 
que Dieu ne veut pas partager notre cœur avec les démons… 
 

Et le Seigneur l’a dit : vous ne pouvez pas servir deux maîtres à la fois. Si 
vous ne pouvez pas servir deux maîtres à la fois, vous ne pouvez pas en 
servir trois à la fois ! Notre Maître, c’est Jésus-Christ seul, c’est Lui qu ’on 
doit servir. Et notre cœur est Son trésor, là où Il  veut garder Ses 
richesses.  Là où Il veut garder les bonnes œuvres, pour que no us 
soyons des hommes spirituellement riches, et que no us puissions 
montrer cette richesse au monde. 
 

Regardez dans nos familles africaines, lorsqu’il y a de grandes cérémonies qui 
engagent l’honneur de la famille, elle fait sortir ses richesses avec fierté pour 
les montrer au monde qui vient. C’est comme cela que ça se passe chez 
nous. A l’occasion des mariages ou des sacrifices, les parents font sortir les 
trésors de la famille. C’est là qu’on verra si vous êtes riches ou pauvres. C’est 
la même chose que Dieu veut faire avec nous. Alors surveille ton cœur mon 
frère. Surveillez vos cœurs ! Nous gardons l’argent, mais surveillons notre 
cœur aussi. Gardons notre cœur plus que l’argent ! Gardons notre cœur 
plus que toute autre chose afin qu’il n’entre là-ba s ce que Dieu ne veut 
pas, parce que du cœur proviennent les sources de l a vie chrétienne.  
 

Vous savez frères, parmi nous, il y en a qui gardent des trésors qu’ils ne 
veulent pas abandonner. Il y en a qui gardent des t résors du diable . Ils ne 
veulent pas les abandonner… ils ont des fétiches qu’ils ne veulent pas 
abandonner…la chose est dans leur cœur et ils ne veulent pas abandonner. 
L’amour de l’argent peut devenir ton trésor que tu ne veux pas laisser. 
Regardez dans Hébreux 12, le Seigneur a dit par Paul : veillez à ce qu’il n’y 
ai pas d’amertume dans votre cœur… l’amertume est un vilain sentiment 
– des choses qui sont dans votre cœur qui vous font  mal – ce sont des 
problèmes non réglés … Un frère peut t’injurier, cela va te faire mal. Quand 
cela est dans ton cœur, ça provoque l’amertume parce que l’injure est 
comme un poison qu’on met dans ton cœur . Un frère peut te manquer de 
respect ; c’est comme un poison qu’on a jeté dans ton cœur et ça va te faire 
mal, si tu ne surveilles pas ton cœur…si tu ne gardes pas ton cœur, ça te fait 
mal, parce que tu te sens offensé. Et ça va détruire ton cœur, ça va détruire 
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les trésors de Dieu qui sont déjà dans ton cœur…Et souvent, nous avons 
des problèmes comme cela dans l’Eglise, entre les f rères et sœurs, des 
problèmes qu’on ne veut pas régler ou qu’on ne veut  pas laisser tomber.  
Mais ce sont des choses qui sont dans le cœur. Mais notre cœur doit être le 
trésor de Dieu… 
 

Si un frère t’a injurié, si un frère t’a fait du ma l, ce n’est pas cela que tu 
vas garder dans ton cœur parce que l’injure n’est p as un trésor de Dieu. 
L’injure est un poison de Satan ; alors ce n’est pa s cela que tu vas 
garder. Donc il ne faut pas avoir du plaisir à gard er quelque chose dans 
ton cœur contre ton frère ! Ce plaisir est démoniaq ue. Est-ce que vous 
comprenez ce que je dis. Il ne faut pas avoir du plaisir à garder quelque chose 
contre ton frère, parce que ce ne sont pas des choses que nous devons 
garder. Notre cœur est le trésor du Seigneur. Là-bas, Il ve ut garder 
seulement les bonnes œuvres de la foi. Il veut gard er les qualités et les 
vertus du Saint-Esprit.  On ne doit pas garder les autres choses, ce n’est 
pas à garder frères parce que ce ne sont pas des tr ésors, mais ce sont 
des poisons de Satan.  
 

Mettez du poison dans de l’eau et buvez ! Vous allez mourir…C’est ainsi. 
Surveille ton cœur pour ne pas que Satan y mette, ce qu’il a envie de mettre 
pour te détruire dans les amertumes et les vilains sentiments. Mais il faut 
veiller. Si le diable est en train de mettre quelque chose qui est un poison, il 
faut refouler cela. Frères, si vous voulez être enlevés, ne regardez p as au 
prochain. Nous venons tous à l’église, mais si vous  voulez être enlevés, 
arrangez-vous avec le Seigneur… ne gardez rien dans  votre cœur contre 
quelqu’un.  Si quelqu’un t’a fait du mal, il ne faut pas garder cela contre lui 
dans ton cœur. N’acceptez pas les poisons de Satan dans votre cœur.  
 

Prions le Seigneur et disons : Seigneur  que mon cœur soit Ton trésor. Et toi, 
mets dans mon cœur, les bonnes œuvres de la foi. Mets dans mon cœur, Tes 
richesses, car Tes richesses me suffisent. Et ne permets pas que le diable 
mette dans mon cœur ses poisons parce que mon cœur n’est pas le trésor de 
Satan.   
 

L’homme bon tire les bonnes choses du bon trésor de  son cœur. Frères, 
quels trésors avons-nous ? Que contient notre trésor ? Est-ce les bonnes 
œuvres de Jésus ? Est-ce que nos cœurs contiennent les bonnes œuvres 
du Seigneur ou les trésors de Satan ?  Sachons que le Seigneur nous a 
acquis pour que nous soyons Son bon trésor. Alléluia ! Que Dieu nous 
aide frères. Nous devons travailler pour ces choses. Vous savez, l’homme 
spirituel travaille. Il travaille parce que la vie chrétienne est un travail, parce 
que nous avons des problèmes. Et le travail, ce sont les prières, les jeûnes, 
les supplications, la prédication, la lecture, l’éc oute et la pratique de la 
Parole. Celui qui fait cela, son cœur sera un bon t résor. 
 

Regardez ce qui est écrit ici : L’homme bon tire de bonnes choses du bon 
trésor de son cœur . Dites-moi, si quelqu’un vous donne une gifle sur une 
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joue ici, qu’est-ce qui va sortir de votre trésor. Parce que l’homme bon a une 
source d’inspiration – il a un lieu, un trésor, où il tire ses bonnes œuvres, ses 
bonnes réactions. Celui qui est riche, celui qui a les bons trésors du Seigneur 
ira tirer LE PARDON  pour cet homme qui l’a giflé parce que dans son trésor, il 
ne trouvera pas d’autres réactions que celle-là, qui est la bonne…Le pardon 
est son trésor ! Il n’a pas autre chose. Il est ric he du Pardon.  
 
Vous voyez frères, celui-là, s’il ouvre son trésor, il n’y a pas de violence, ni de 
coups de poing là-bas, pas d’injures, non ! Rien de tout cela….Donc il ne 
pourra pas donner de coup pour répliquer ! Non ! Par contre, si les coups de 
poing sont encore dans son trésor, c’est cela qu’il  va servir à cet homme 
qui l’a giflé, lui le chrétien, il donnera un coup parce qu’il est pauvre, il 
n’est pas riche, son trésor est un mauvais trésor. Son entourage sera 
scandalisé par son comportement.  
 
Les hommes ont dévié – ils surveillent l’argent, ils construisent des maisons 
pour l’argent, ils arment les gens pour surveiller l’argent, mais personne ne 
surveille son cœur ; et ils ont laissé leur cœur à Satan. C’est pourquoi le 
monde est troublé ; le monde est méchant. Si tous les hommes surveillaient 
leur cœur, il y aurait la paix dans le monde ! Si les chefs d’Etat surveillaient 
leur coeur, il y aurait le bien dans le monde ; mais les cœurs sont livrés au 
diable – à Satan qui y inspire des desseins démonia ques. Les cœurs des 
hommes sont livrés à Satan qui y inspire le péché e t la débauche, la 
guerre, les troubles, la vengeance et tous les maux  que nous voyons sur 
la terre et dans le monde.  Tout provient du cœur d e l’homme.  
 
Si nous surveillons notre cœur, c’est alors que nous pouvons vaincre la 
tentation de Satan. Surveillons ce qui entre dans notre cœur et surveillons ce 
qui sort de notre cœur. Si on t’insulte et que tu réagis, cela veut dire que 
l’injure est encore en toi, c’est pourquoi c’est sorti. Parce que c’est ce qui est à 
l’intérieur qui peut sortir. Alors cela fait ton combat pour le déloger. Si tu es 
tenté par un péché, cela veut dire que ce péché veut entrer dans ta vie. Il n’y 
est pas, mais il veut y entrer. Si tu commences à désirer une femme ou une 
jeune fille alors que tu as ta femme, c’est que l’impudicité ou l’adultère veut y 
entrer. Il faut le repousser… 
 

Malheureusement, il y a des chrétiens qui ne survei llent pas leur cœur, il 
le laisse entre les mains de Satan qui y met tout c e qu’il veut, mais nous 
sommes les trésors du Seigneur – notre cœur est le trésor du Seigneur . 
Laissons-Le agir dans notre cœur pour y mettre les bons trésors du ciel que 
nous pourrons présenter au monde pour le témoignage de Jésus-Christ. Le 
réveil, c’est le travail. Nous devons travailler pour acquérir les trésors du 
Seigneur. Alléluia ! Soyez encouragés et fortifiés par ces Paroles. Que notre 
Seigneur nous bénisse ! Amen ! 


